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　　＜タイプ１＞

［質問・要望・意見］

・タイプの授業をやっていきたい。

・図解ができる時間がほしい。

［感想］

・尊敬する人は「宮澤賢治」です。「雨ニモマケズ」を小
学生のときに知り好きになりました！！

・柳井正の事を最近調べ始めたので、話をもっとしてほ
しい。龍馬伝を見てるので、先生の言っていることがほ
とんど分かりました！

・坂本龍馬は自分も大河ドラマを見ているので面白かっ
た。

・渋沢栄一や、その孫の事を取り上げていた。二人のや
り取りで孫の人生が大きく変わったのが、もの凄い話で
あると思った。

・昭和天皇は、戦争など様々なことが起きた時代で、50
年以上も天皇であり続けたのは素晴らしいと思った。印
象に残った言葉は、「平凡の凡を極めよ。いつかは非凡
になる」です。

・天皇と聖蹟の関わりが一番衝撃的でした。

・「今日も生涯の一日なり」という福澤諭吉の言葉は、私
も好きな言葉です。

・いろいろな人をＨＰで見つけて、自分が尊敬できる人
を見つけたいと思った。

・知らない偉人が沢山出てきました。その偉人の残した
言葉を調べてみると面白そうです。

・出処進退がすごくかっこいいと思った。

・「出処進退」がガツーンときました。

・紹介された人を見習って、自分の日々の意識を向上さ
せていきたい。

　　＜タイプ２＞

［感想］

・渋沢栄一など、日本資本主義の父と呼ばれている
人の話がきけて興味深かった。

・柳井正の人生鳥瞰図に一番興味を持った。

・ここ最近は図解の事をやらないで少し残念な気がす
るが、ファーストリテイリングの話にとても興味が湧い
た。

・今までの自分がいかに勉強していなかったのかを思
い知らされた。今後は自ら勉強するよう努めたい。

・自分の人生を鳥瞰図にしたときに良い人生だったと
思えるようにしたいです。

・自分の人生を鳥瞰図にした場合はどうなるのだろう。

・講義内容が興味深く共感する部分も多かった。また、
学校の近くに天皇のお墓があるのには驚いた。

　　＜タイプ３＞

［感想］

・森鴎外の話がすごく興味深くて気になった。

・渋沢栄一など昔の人達の知恵や経験は、今でも
必ず役立つと思いました。未来で行き詰まったら、
歴史などに突破するヒントがあると思う。

・医療ツーリズムの将来性など、時代を読む力・目
を養いたい。龍馬伝見てます。毎回楽しく、勉強に
なる良い作品だと私も思います。渋沢栄一の行き
方・言葉・志など参考にしたい。

・与謝野晶子は素晴らしい人だと思います。

・自分も一人に絞って深く知りたいと思った。歴史が
好きなので上杉謙信など戦国大名をより知りたいで
す。また、山本五十六をもっと知りたい。

・歴史が好きなので、たくさんの好きな人が出てき
て楽しかった。

・ＨＰで昔の人を調べてみたいと思った。

　　＜タイプ４＞

［質問・要望・意見］

・シンポジウムの話がもっと聞きたかった。非常に
ためになりました。

［感想］

・渋沢栄一の訪問記を見たが、どれも人物を知る
のにとてもよくまとめられていた。

・エニアグラムのタイプ別に分かれなかったので、
やりづらさを感じた。ユニクロの柳井さんの鳥瞰図
には、春学期の内容でもリンクしていて、大変興味
深かった。

・昭和記念公園が、昭和天皇のために作られたと
いうのは初めて知りました。「今日も生涯の一日な
り」って思うと、一日一日大事にしなきゃと思います。
先生のTwitter見てます。

・自分も人生の中で偉大なことを成し遂げたいです。

・偉人の残した言葉など、エピソードを実際に聞くことに
よって、何か自分の中で得るものがあった。

・偉人たちのことを勉強いしょうと思った。

・歴史に興味があるので、毎回こういう授業だと楽しく聞
けます。

・人物記念館や美術館に足を運んでみたいと思った。

・話を聞いて自分の知識の幅が広まっている。
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　　＜タイプ５＞

［質問・要望・意見］

・どういう授業なのかつかめません。

・毎回一言言ってから始めてほしい。先生の好きな言葉
を聞けて良かった。

・まわりの人がうるさくて少し聞き取りにくかった。

［感想］

・森鴎外の舞姫を読みました。非凡な人生より壮絶な人
生の方が興味があるので、そんな人の人生鳥瞰図を作
成したいです。

・昭和天皇が生物学を研究してるとは知らなくてびっくり
した。

・特に昭和天皇の人生が印象に残った。

・激動の昭和を代表する昭和天皇がとても凄い人だと
思った。

・渋沢栄一など、日本資本主義の父と呼ばれている人
の話が出てきてとても為になった。

・自分は渋沢栄一を尊敬します。

・夏目漱石の「こころ」は２つの時間帯から書かれていて、
大変感銘を受けた覚えがある。最近は小説を読む機会
が少なくなってきた。また読んでいきたい。

・「天皇は終身刑のようなもの」というのに共感した。

・歴史の人のことを良く知ることができて良かった。

・前期とは違ったことをしていて、飽きなくて楽しい。

・有名な偉人の意外な関係が聞けて良かった。

・有名な人達の名言やしてきた事のおおきさを感じた。

・様々な偉人の言葉がすごく心に響いた。

　　＜タイプ６＞

［質問・要望・意見］

・生存している人を扱ってほしいです。そして顔写真
があった方が分かりやすいと思います。

・「今日は生涯の一日なり」が福澤諭吉の言葉だと知
りびっくりした。他に諭吉が遺した言葉で気に入って
いるものはありますか？

［感想］

・渋江抽斎の事がすごく気になった。

・昭和天皇はとても強い人なのだろうと思った。天皇
家は自由に生きることが出来ないのに、つまらなくな
いのかなと思った。森鴎外は、小説を褒めてくれる人
がいないのに書くという孤独に打ち勝った精神力は凄
いと思う。

・天皇については魅力を再発見できました。もっと面
白い話があるので、それを紹介すれば興味を持つ人
も増えると思います。

・88年間全うした昭和天皇は素晴らしいと思った。旧

聖跡記念館に行きたいと思った。

・昭和天皇、渋沢栄一の話が面白かった。

・今日出てきた人物の名前を調べてみようと思う。

・人生で尊敬する人は誰か、という質問にハッとしまし
た。4年になるまでには答えられるようにしたいです。

・エニアグラムのタイプ別の「自分に言い聞かせる肯
定的な言葉」が面白かった。

・明治期のイノベーターたちはみんなつながっていて
思想が似ていることがすばらしいと感じた。

・自分の知らない人の話を聞いた方が新しい知識に
なるのでいいと思った。

　　＜タイプ８＞

［質問・要望・意見］

・大学の教師陣の経歴などを聞いてみたいと思った。

［感想］

・歴史上の人物をもっと探求したくなった。

・森鴎外について、また関する人々、渋江抽斎、徳川
など聞いたことある人物についても分かった。歴史的
なものが好きなのですごく興味があった。

・歴史に出るような人物は、クセのある性格だと思っ
た。

　　＜タイプ９＞

［質問・要望・意見］

・取り上げる人物は、日本人でないといけないですか？

［感想］

・渋沢栄一について調べたことがあるので楽しく話し
を聞くことが出来てよかった。坂本龍馬はＴＶで話題
になっているのでためになった。

・渋沢栄一の話が一番印象に残った。

・どの人物の話もとても興味深く、心に残る話ばかり
で良かったです。昭和天皇が全国を歩き回ったという
のには感動を覚えました。それと、「今日も生涯の一
日なり」は、私も好きな言葉です。

・先生の講義を聞くと、旅に出かけたくなります。「出
処進退」単純なようで奥が深い気がします。「平凡の
凡を極めよ、いつかは非凡になる」これも好きです。

・人物の関係が面白かった。
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　　＜タイプ７＞

［質問・要望・意見］

・龍馬伝についてもっと詳しく話してほしい。もっと歴史
について語って欲しい。

［感想］

・歴史に興味があり、山本五十六を調べていたので、話
が出たときは嬉しかった。

・山本五十六についての話は興味深く聞くことができま
した。

・山本五十六はとても好きなので面白かったし関心を持っ
た。また話してください。

・昭和天皇の話は非常に面白かった。生物学者としても
活動し続けたことを尊敬します。

・徳川の話に関心を持てた。

・飯田亮さんの人生鳥瞰図、とても見やすかった。

・河井継之助や徳川の話など初めて聞いたので興味深
かった。森鴎外は中学の時から知っていたけれど、深く
知れたので楽しかった。

・森鴎外は孤独であったが偉大な人だと感じた。心打た
れる名言が見つかるよう学んでいきたい。

・昭和天皇が２５歳で天皇になったと聞き、自然耳を傾
けてしまいました。単純に”すごい！”という言葉しか出て

こない。素晴らしい方が沢山いてびっくりです。

・まだ、“これだ！”と思う人は見つかりませんでした。

・講義はまるで本を本でいるかのようだった。誰かの本
でも買って読んでみようと思った。

・龍馬伝は気になっていて多摩にある博物館をつい最
近見に行ってきました。

・歴史にもうちょっと詳しくなりたい。

・偉人は一つの才能ではなくいろいろな才に恵まれてい
るのだなと思った。

・「今日も生涯の一日なり」って良い言葉ですね。

・偉人たちは、歴史に名を残すような偉大なことをしてい
るのだなと実感した。

・「尊敬する人はいますか？」の質問にすぐ答えられな
いと思った。もっと自分の視野を広げたいと思う。

・いつもツイッターを拝見させていただいてます。

・今回の講義で興味がわき、歴史上の人物を自分
で調べたくなった。

・昔の人物を学べてよかった。

・友達以外で同じタイプの人ともっと話してみたいと
思った。

・ジョンレノンの「天才であることは苦痛です。ただ
単に苦痛です」という言葉は深いと感じた。

・坂本龍馬の生涯に感銘を受けた。

・今日の授業は身近な例で分かりやすかった。

・渋沢栄一の関東大震災後の復興に大きく貢献し
た点がすごい。

・渋沢栄一は、私の地元出身で、駅に像がある。駅
はレンガのつながりが強いことから駅はレンガ調に
なっている。前回と今回の講義で偉人という事が分
かった。

　　＜タイプ？＞

［質問・要望・意見］

・現在活躍している人の話も聞きたいと思った。

・図解の講義はもうやらないのですか？

・先生の人生テーマの図も見たいです。

・寺島学長の話をまとめて話してもらえると大変助かり
ます。

［感想］

・偉人の方の人生を鳥瞰図にしてみると、自分の将来
の参考になります。どのような人生を送っていけばい
いのか、いいお手本になります。

・歴史が好きなので聞いていて楽しい。

・現在円高だが、春から回復するというので楽しみで
す。有名な人は、二足のわらじや色んな事をしている
と思いました。

・ＨＰで岡本太郎について調べたいです。

・知らない人ばかりで良く分からなかった。

・成功している人の人生鳥瞰図を見て、どんな性格を
しているのか分かった。「今日も生涯の一日なり」いい
言葉ですね。

・坂本龍馬は亀山社中という会社を作り貿易に貢献し
すごい人だと思いました。

・好きな偉人は勝海舟。

・森鴎外の話がともて心に残った。

・後でしっかりと、先生のＨＰで見たいと思った。柳井正
さんの人生鳥瞰図を興味を持って見ることができた。

・人生図について早く書きたいです。

・「今日も生涯の一日なり」毎日を大切に日々前進でき
るように頑張ります。

・高杉晋作の話など、龍馬伝を見ているのでよく理解
できた。龍馬伝、面白いですよね！

・来週のライバルについての話が気になります。

・昭和最後の生まれとして、昭和天皇の話は興味深かっ
たです。

・今まで多摩大学近くの記念碑が、何の記念なのか和
からなかったけど、聖跡が天皇ゆかりの地だと知って
感銘を受けた。

・日本の医療はコストが安いが質が高いということ
を聞き、日本の強みだと感じた。

・ユニクロの柳井正さんが、60～65歳で引退したら

今後ユニクロがどうなるか興味があります。

・「今日も生涯の一日なり」「平凡の凡を極めよ、い
つかは非凡になる」いい言葉だと思った。

・「人為さざることをやるべし」渋沢栄一は、今の社
会でも通用すると思う。河井継之助も明らかに負け
戦になることが判っていたと思う。

・森鴎外と福澤諭吉が同じ家に住んでいたのが意
外でした。

・私の尊敬する人は誰なんだろう？と考えていた。

・今日はいろいろ考えさせられた。楽しかった。

・渋沢栄一は、本当にすごい人だと思う。大学に入っ
てから、色々と調べたりしている。

・歴史上の人物が好きなので、面白かった。

・天皇は国民に対して親身だと思った。

・本が好きなので、いろいろな著者の本を読んでみ
たいと思った。好きな作家は伊坂幸太郎さんです。
ツイッターで先生の”生涯・・・”を見ていますが、一
度だけ、”今日藻生涯の・・・”とあって面白かったで

す。


